



## La démarche

La commune a souhaité associer les habitants dans une démarche participative et collaborative visant à définir le futur du coeur de village.

Deux ateliers participatifs ont donc été ouverts à tous les habitants, afin de pouvoir réfléchir et travailler sur le devenir de la centralité de Thil. Ils se sont déroulés lors de deux soirées en janvier 2018.

Cette démarche prend la suite de la « Densification douce », travail participatif mené par l'Etat et le CAUE. La finalité du travail réalisé est cependant plus concrète, avec un projet à imaginer, à traduire dans le PLU, puis à mettre en oeuvre.

Lors du premier atelier, les habitants ont pu s'interroger sur l'état actuel des lieux et la définition d'un programme d'aménagement. Puis, lors de l'atelier suivant, ils ont conçu en groupe le projet en expliquant les choix retenus.

## Le secteur étudié

### L'état des lieux



L'espace central n'apparaît optimum ni comme une place, ni comme un parking. Il est surtout dédié aux circulations et stationnements.

Il apporte néanmoins de la sécurité, avec la présence de parkings. Les déplacements piétons côté mairie et la visibilité sur la mairie sont des points positifs. Cet espace est cependant largement dédié à la voiture, peu fonctionnel et peu optimisé, difficile et dangereux. La gestion des bus est à revoir et le lieu est peu mis en valeur.

Pour l'Eglise et la parcelle communale attenante, les abords du monument sont mis en valeur et agréables.

L'Eglise forme un point de repère et la parcelle constitue une emprise avec un fort potentiel. Toutefois, le trottoir est trop étroit, l'église est masquée et manque de perspective. Le mur de clôture de la parcelle communale est dégradé.



La supérette Vival est exprimée comme un lieu important pour le village, mais à conforter.

L'épicerie est accueillante, multiservices, au sein d'un espace arboré avec du stationnement.

Toutefois, l'espace public est peu valorisé, tout comme la terrasse.



Concernant l'espace dédié aux équipements publics (mairie, salle des fêtes, école), ce lieu végétalisé est sécurisé, mais peu valorisé.

Les échanges ont fait apparaître les points positifs : sécurité des déplacements, espace agréable et beau devant la mairie, végétation et perspectives existantes.

Mais la mairie et les bâtiments sont peu mis en valeur. L'école est enclavée et la carence de liaison vers le parking arrière est soulevé. Le manque de mobilier urbain est aussi exprimé, tout comme les accès libres à l'école. L'espace public est peu lisible, avec de nombreux recoins et des enclaves. L'espace est aussi marqué par les cèdres, mais ils rendent peu visible la mairie.

### Un projet lié à l'assainissement

La démarche et le projet sont liés aux travaux de réalisation du réseau d'assainissement. De 2018 à 2020, la commune va connaître un important chantier pour créer les canalisations, réseaux et branchements nécessaires à un assainissement collectif aux normes et respectueux de la ressource en eau.

Pour ce faire, l'ensemble du village va être l'objet de travaux d'envergure. Au niveau de la place centrale de Thil, plusieurs conduites et un poste de refoulement seront créés. Tous ces travaux vont endommager les espaces publics.

Profitant de cette contrainte, les élus souhaitent bénéficier des travaux de réfection consécutifs à l'assainissement. Les espaces publics seront en effet, à reprendre suite au chantier et la municipalité veut donc en profiter pour revoir l'aménagement du centre-bourg.